

SORPRESA Y EXPECTACION

■ Los corresponsales extranjeros esperaban el nombramiento de Areilza

MADRID, 3 (Europa Press).- En la encuesta de urgencia realizada por Europa Press, sobre el nombramiento de Adolfo Suárez como presidente del Gobierno, en sustitución de Carlos Arias Navarro, se han recogido las siguientes opiniones:

JOAQUIN RUIZ GIMENEZ (HIJO):

"El nombramiento de Adolfo Suárez como presidente del Gobierno me ha satisfecho, en el sentido que prefiero a un hombre de centro, en la actual circunstancia, que un hombre de izquierda o de derecha, como eran, obviamente, los otros dos candidatos. Naturalmente, izquierda y derecha refiriéndose a los otros candidatos.

Considero que el rey ha elegido un hombre de transición antes de las próximas elecciones, cuanto menos, antes del próximo referéndum. Si se me pregunta si el señor Suárez es o no es representativo, diré que lo que no es representativo es el órgano que lo elige, es decir, el Consejo del Reino".

PARTIDO CARLISTA (CARLOS HUGO):

"Adolfo Suárez, por su trayectoria ligada al Movimiento y a la subsecretaría de la presidencia del Gobierno con Carrero Blanco y López Rodó, no es un político para el futuro ni para el difícil presente, porque representa el continuismo del régimen surgido de la guerra civil. Es un hombre de la confianza de Juan Carlos.

El país necesitaba un presidente capaz de asimilar la necesidad democrática de nuestro pueblo, expresada recientemente por la oposición a través del rechazo de la reforma y la alternativa de un período constituyente, con pleno reconocimiento de las libertades democráticas sin exclusiones. No parece que pueda ser ese el papel del nuevo presidente.

Independientemente de la persona del nuevo presidente, el Partido Carlista deja constancia una vez más, de las consecuencias que se derivan de las formas e instituciones antidemocráticas. La única salida para la actual crisis política y económica está en la ruptura democrática, que permita la apertura de un proceso constituyente, mientras el poder no sea consciente de esta realidad, todas las medidas que se tomen no harán más que dificultar el tránsito pacífico a la democracia".

ENRIQUE TIERNO GALVAN, PRESIDENTE DEL PARTIDO SOCIALISTA POPULAR:

"Yo, lo mismo que toda la oposición democrática, había visto la sustitución del señor

Arias Navarro como un hecho positivo para la evolución hacia la democracia. No conozco con exactitud los intereses ideológicos y políticos que el nuevo presidente representa, pero confío que no defraude la esperanza que el país, en general, tiene puesta en el establecimiento de un sistema democrático como único camino para resolver la crisis material y moral por la que pasa.

Confío también en que, quizá, la negociación política o, al menos, el diálogo político de la oposición con el Gobierno en su conjunto, pueda ser más fácil ahora, presidiéndole una persona que pertenece a una generación que, en general está más definida por la tecnología y los intereses, que por los prejuicios ideológicos.

No conociendo personalmente al señor Suárez y su programa de Gobierno cualquier juicio más concreto pudiera ser aventurado y, quizá, inoportuno".

JUAN ANTONIO SAMARANCH (U.D.P.E.), PRESIDENTE DE LA DIPUTACION DE BARCELONA:

"La de Adolfo Suárez ha sido una carrera asombrosa bajo el punto de vista de su rapidez. Una de las más fulgurantes carreras que haya podido tener ningún político, no sólo español sino también europeo.

Creo que la base de su nombramiento es que el Rey ha querido escoger a un hombre de su generación para poder llevar a buen puerto la reforma en que ya el anterior Gobierno se hallaba comprometido. Adolfo Suárez cuenta con la seguridad que ya desarrolló en su última intervención ante las Cortes y con una capacidad de gran político".

SANTIAGO UDINA MARTORELL, DE "UNION CATALANA" (UD):

"Adolfo Suárez representa la continuidad en el propósito de la evolución política hacia la democracia y consiguientemente, un nuevo rechazo de la ruptura.

El nuevo Gobierno adaptará en lo necesario el programa y calendario de la reforma, acelerando el ritmo previsto.

Espero que sea un Gobierno más de fuerzas que de personas, que pueda abordar el problema político de la transición a la democracia y, al mismo tiempo, los problemas de la economía española".

ANTONIO GARCIA TREVIJANO (GRUPO DEMOCRATICO INDEPENDIENTE):

"La designación de Adolfo Suárez es y representa el intento de volver a la política practicada por el franquismo

durante la década de los 60 es decir representa ante la crisis económica y ante la carencia de un programa político coherente, demostrada con el fracaso de la reforma que ha protagonizado el señor Fraga, el intento de volver al pacto político entre la burocracia del régimen y los intereses de la oligarquía financiera".

JAIME CASANOVAS, NACIONALISTA CATALAN INDEPENDIENTE, SOCIALDEMOCRATA:

"Mis deseos y esperanzas son que el nuevo presidente de espíritu liberal y democrático, practique una política de reconciliación procurando que una de sus primeras acciones sea aconsejar al Rey la aplicación de una total amnistía. Debe también procurar llegar a un acuerdo con la oposición democrática que culmine con un pacto que nos permita ir a la constitución de un Gobierno provisional que restaure las libertades democráticas abriendo un período constituyente durante el cual los pueblos del Estado español puedan determinar las leyes con que desean gobernarse, y particularmente en Cataluña se puedan restablecer las instituciones de la Generalitat determinadas en el Estatuto de 1932".

JOSEP PALLACH, LIDER SOCIALDEMOCRATA DEL "PARTIT SOCIALISTA DE CATALUNYA" (EX REAGrupament):

"Su nombramiento no es una sorpresa. Se trata de un político con muy poca historia, formado dentro del sistema y que ha hecho política en puestos de relativa importancia dentro del franquismo. Como punto positivo cabe señalar su discurso ante las Cortes a favor de la Ley de Asociación y mostrándose incluso más avanzado que la propia ley. Es un hombre, además, que cuenta con la plena confianza de La Zarzuela.

Adolfo Suárez no se puede equivocar como se ha equivocado Arias. Debe dialogar con la oposición para ir conjuntamente hacia una democracia sin adjetivos. En Cataluña, además, dialogar con la oposición quiere decir dialogar con el presidente de la Generalitat y con el Consell de Forces Polítiques".

ALFONSO CARLOS COMIN, "PARTIT SOCIALISTA UNIFICAT DE CATALUNYA":

"Pese a que en estos momentos críticos nos hemos alimentado de rumores más que de información sin límites, es conocida de todos la simpatía de La Zarzuela por la candidatura Areilza. ¿Por qué Suárez? Porque el bunker, pese a no